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CONSEIL D’ÉCOLE MICHAELLE-JEAN 

 

 

PROCÈS-VERBAL  
03 Octobre 2019 

 

Présents :, Abdallah Souldan, Suleiman Bouraleh, Sylvie Dassylva , Mathide Effray-Buhl, Isabelle Gagnon, 

Ibrahim Karidio, Geneviève Therrien, Anthony Bertrand , Mouhamed Bello Sow, Anta Lowe, Chantal 

Londji-Dang, Diana Stralberg et Sabelle Gueye 

Invité : David Caron 

Élève : Mireille 

Secrétaire du jour : Sabelle Gueye  

1. Ouverture de la réunion  

Début de la réunion à 18h 39 par une brève présentation des membres et de l’invité M. David Caron. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
- Changements apportés à l’ordre du jour  

Le rapport de l’élève est ramené au point 4, la présentation de M. Caron est ajoutée comme point 5, en 6 

l’élection du comité et finalement sont ajoutés en varia le rapport du président et les dates des prochaines 

réunions  

- Le nouvel ordre du jour corrigé est ainsi établi : 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

4. RAPPORT DE L’ÉLÈVE  

5. PRÉSENTATION DE M. CARON SUR LES RÈGLEMENTS DU CONSEILS ET DE LA SOCIÉTÉ DES PARENTS 

6. ÉLECTION DU COMITE 

7. RAPPORT DE L’ENSEIGNANT 

8. RAPPORT DE LA DIRECTION D’ÉCOLE 

9. VARIA : RAPPORT DU PRÉSIDENT DU CONSEILS ET DATES DES PROCHAINES RÉUNIONS  
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10. AJOURNEMENT  

Proposée par Isabelle Gagnon, appuyée par Chantal Londji-Dang et acceptée à l’unanimité 

3.  Lecture et adoption du procès-verbal 

La version corrigée est envoyée au président et à la direction.  

Proposée par Souleiman, appuyée par Isabelle Gagnon et acceptée à   l’unanimité 

4. Rapport de l’élève 
- Le conseil des étudiants : Le comité s’est réuni 2 fois en septembre avec au moins 20 présences/ 

réunion.  Il y a un intérêt cette année et plusieurs des anciens membres sont revenus dans le 

conseil. Ils sont dans les mises en place et les élèves qui ont 16, 17 et 18 ans ont testé le logiciel 

myBlue PRINT qui leur permet de faire un quiz et des sondages.  Cet outil peut aussi les aider dans 

la gestion du stress et sur leur futur choix en éducation.  

 

- La Journée Terry fox :  la formule des maisons est utilisée cette année pour les récompenses.   

Nous avons 10 maisons, dans chaque maison il y a des élèves de tous les niveaux (7 à 12) et les 

bons coups Phoenix sont apportés aux maisons. Une maison qui ramasse 50 bons coups Phoenix 

a droit à une récompense. Pour la journée Terry fox l’argent ramassé est aussi collecté dans les 

maisons et nous avons eu environ 1600 dollars (à confirmer par Sylvie)  

 

- La journée orange : les élèves étaient encouragés à porter un chandail orange ou laisser un objet 

important exemple   tel, bijou, chandail etc. dans la boite, le matin et le reprendre qu’à la fin de 

la journée de l’école (activité du projet espoir).  Il y a eu plus de participation à l’activité de la boite 

orange.   

5. Présentation M. Caron de la FPFA (Fédération des parents francophones de 

l’Alberta) 

M. Caron a fait une brève présentation sur les différences entre le conseil d’école et la société des parents 

et la description des postes.  

- Conseil d’école : régis par la loi scolaire c’est une obligation à l’école d’avoir un conseil d’école. 

Ce qui fait que le conseil d’école n’existe que sous l’école. 

 

• Membres : la direction de l’école, le représentant des élèves et au moins 4 parents  

• Mission : orienter et appuyer la direction vers la vision que les parents ont pour l’école. Les 

parents apportent des idées et la direction essaye de mettre en place les projets. L’école peut 

présenter son budget au conseil et ce après avoir réglé ses dépenses administratives (exemple 

salaire et autres …).  Le conseil de parents peut aussi appuyer l’école dans sa mission de réussite 

scolaire.  Il doit représenter tous les parents et non le parent d’un élève en particulier. Il a donc 

l’obligation de faire des sondages, des communications, ou forums pour informer tous les parents 

des projets.   
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Et quand Il y a un manque d’argent pour financer les projets du conseil d’école, c’est là qu’intervienne la 

société des parents 

 

- Société des parents : entité légale autogérée en vertu de la Societies Act  

• Mission : faire des campagnes de collecte de fonds pour financer les projets du conseil d’école.  

La société des parents peut continuer d’exister même si l’école ferme ses portes. 

• Membres : les membres de la société peuvent ne pas être des parents d’élèves  

 

- Explication des différents postes  

Président : gérer les réunions  

Vice-président : remplacer le président. Veiller au respect de la vie privée des gens.  Par exemple, si un 

membre mentionne par inadvertance le nom d’une personne dans une affaire, c’est au vice-président de 

rappeler aux membres que cet incident doit rester dans les locaux de la réunion. 

Secrétaire : rédiger les ordres du jour et les procès-verbaux; les envoyer une semaine avant la prochaine 

réunion  

Trésorier : compiler les entrées d’argent et fait le rapport à l’assemblée générale  

6. Élection du comité  
 

- Nominations aux postes :  

Président : Christophe Nayet 

Vice-présidente Chantal Londji-Dang  

Secrétaire : Mouhamed Bello Sow  

 Membre de la communauté : Ibrahim Karidio 

Conseillers : Sabelle Gueye, Abdallah Souldan, Souleiman Bouraleh, Geneviève Therrien, Isabelle Gagnon, 

Diana Stralberg, Marc Parisien, Véronique Wilson et Anthony   Bertrand.  

- Élection du comité 

Madame Isabelle Gagnon propose d’élire les personnes nominées ci-dessus aux postes respectifs, 

appuyée par Ibrahim Karidio et acceptée à l’unanimité. 
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7. Rapport de l’enseignante 
- L’élève Mariam Sharaf est en Ottawa pour représenter les élèves du conseil scolaire centre nord. 

Elle est avec 55 autres jeunes venues de partout du Canada pour l’activité PAN canadien qui parle 

de leadership 

 

- Développement de leadership chez les jeunes filles : 15 jeunes filles des niveaux 7 à 9 sont inscrites 

au projet UBU (You Be You Wellness) qui est un programme de leadership féminin. Elles auront 8 

séances d’ici noël et 10 autres après noël, le programme sera affiché sur le site web de l’école  

 

- RAJE (Rassemblement Jeunesse) :  a lieu le vendredi 04 Octobre à Alexandre-Tâchée. Cinquante 

(50) élèves de l’école vont y participer. Ils auront différentes activités pendant toute la journée et 

écouteront un concert à la fin de la journée avec la participation du groupe musical de l’école 

Michaëlle- Jean, Silence en feu.  

 

 

8. Rapport de la direction de l’école  
- Le PAC (Programme d’Amélioration Continue) : l’école a trois objectifs dans son PAC   

 

•  Travailler les mathématiques 

• Travailler le français (la lecture); les tests diagnostiques pour les 7, 8, 9 et 10 années sont déjà 

faits  

•   Soutien au comportement positif 

 

- Sondage entendez moi : les résultats sont disponibles et ils ont été présentés aux enseignants. 

Sylvie a félicité les enseignants pour le beau travail qu’ils font auprès des élèves. Cependant, ils 

ont conclu de travailler davantage sur la performance académique. Le document power point des 

sondages est également disponible. 

 

- Équipe de soccer junior (7, 8, 9):  une équipe mixte cette année qui va jouer sa finale jeudi le10 

Octobre 2019, 5 spectateurs accompagneront l’équipe.  

 

- Les bulletins : les bulletins sortiront le 1er novembre et la rencontre enseignants- parents aura lieu 

le 7 novembre à 17h  

 

- Francothon : cette année Sylvie va faire un don à la place de se faire emprisonner. La société 

décidera prochainement si elle aussi fera un don. 
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9. Varia   
- Dates des prochaines réunions  

Dates  Heures 

Mercredi 6 novembre 2019 18h 30 

Jeudi 5 décembre 2019 18h 30 

Jeudi 9 janvier 2020 18h 30 

Jeudi 13 février 2020 18h 30 

Jeudi 12 mars 2020 18h 30 

Mercredi 08 avril 2020 18h 30 

Jeudi 7 mai 2020 18h 30 

Jeudi 04 juin 2020 18h 30 

 

 

- Rapport du président 

Rappels :  

•  Le président invite le bureau et les conseillers à réfléchir sur la programmation et les priorités 

pour cette année pour la prochaine réunion 

• Le colloque FPFA : choisir deux parents pour représenter le conseil  

• Suivi de la lettre envoyée à la très honorable Michaëlle- Jean 

• A la prochaine réunion, l’honorable Marlin Schmidt viendra rendre visite au conseil d’école et à la 

société des parents  

 

10.  Ajournement  

 Proposé par Geneviève Therrien, appuyé par Anthony Bertrand et accepté à l’unanimité 


